

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El discurso de Mussolini en Libia causa sensación en Londres	5.ª
Avances en el sector del Jarama	5.ª
Queipo de Llano al micrófono	8.ª
«L'Humanité» pide una línea defensiva en los Pirineos	8.ª
Bélgica en Negociaciones con España	3.ª
Cómo se hace la propaganda roja	7.ª

Año II

Martes 16 de Marzo de 1937

Núm. 206

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Una brigada internacional destrozada en Córdoba

Boletín Informativo

Salamanca, 15.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy.

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta y Sexta divisiones.* Sin novedad.

Octava División.—En el frente de Asturias, ligeros tiroteos de fusil y cañón.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—En el Frente de Guadalajara no ha habido novedades dignas de mención, dedicándose nuestras fuerzas a consolidar las importantes posiciones conquistadas en los últimos días.

División Reforzada de Madrid.—El enemigo intentó un ataque en el frente Este del Jarama apoyándose en tanques rusos. Fué rechazado enérgicamente y dos de los tanques quedaron inutilizados. Nuestras tropas se apoderaron de varias trincheras enemigas.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, continúa el avance. Tras brillantísima operación se ocupó el pueblo de Alcaucejo después de derrotar al enemigo, destrozando una brigada internacional, uno de cuyos batallones quedó materialmente deshecho. El campo de combate quedó sembrado de cadáveres enemigos y abundantísimo material que los rojos abandonaron en su huida.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación bombardeó los objetivos militares y un aeródromo; el de Barajas, destrozando los numerosos aparatos que allí había.

En el aire han sido abatidos cuatro cazas rojos y por nuestra artillería antiaérea han sido derribados dos aviones más.

Salamanca, 15 de marzo de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

En brillantísima operación fué conquistado el pueblo de Alcaracejo, en Córdoba

Otros seis aviones rojos derribados

Bombardeo del aerodromo de Barajas

Los rojos perdieron ayer dos cazas en Guadalajara

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—*Soria, 16* (madrugada).—Ayer el temporal de lluvia y nieve no amainó en todo el día. Las brigadas rojas a pesar de las pésimas condiciones del terreno y sin duda creyendo estaríamos confiados en que su ataque, por esta causa, no habíamos de esperarlo, intentó con desesperados esfuerzos acercarse a nuestras posiciones contraatacándonos dos veces con bastante masa de hombres, pero todos sus sacrificios y penalidades resultaron inútiles, porque fué siempre rechazado con considerable número de bajas.

Toda la tenacidad de los rojos se concentra hoy día en las lomas que defienden el paso a Torija. Porque una vez que pierdan esa posición, queda casi totalmente expedito el camino que conduce a Guadalajara, al que no le queda otra resistencia que Taracena.

La Artillería y la Aviación no cesan de vomitar metralla sobre los campamentos barridos por verdaderos huracanes de hierro.

De no ser por el temporal, que se mantuvo muy fuerte durante toda la semana pasada, dado el convencimiento de que Guadalajara sería una etapa ya liquidada. Los caminos eran intransitables y algunos de ellos convertidos en ríos. No es posible maniobrar en tales circunstancias, porque el fango llega hasta la cintura. En otras partes han de trabajar brigadas completas para librar la carretera de una verdadera muralla de nieve, que detiene toda clase de transportes. Esta tarde mejoró mucho el tiempo y el barómetro, del que todos estamos pendientes, acusa marcada tendencia a subir. Nuestra Aviación es la que hoy, si cabe, se ha superado. Numerosas escuadrillas de aparatos de bombardeo y caza vuelan sin interrupción desde primeras horas de la mañana sin dar descanso a los rojos. Cuando una escuadrilla queda libre de carga la reemplaza otra, y esta operación ha durado desde que clareó hasta el anochecer.

Torija y Taracena señaladamente, y sus líneas exteriores atrincheradas, están envueltas en humo y fuego como consecuencias de la acción durísima en la que se emplean nuestros aviadores, que hoy han abatido a dos aparatos rojos, un «Curfís» y un «Rata», que acudieron con otros a ver si podían conseguir que se levantase el aplastamiento a que están sometidas las fuerzas rojas por la ofensiva aérea, que no les permite moverse.

La estación de Guadaleja ha sido eficazmente bombardeada, y ha sufrido enormes pérdidas de material. Los lugares de la capital que se conocen como centros de movilización, y los cuarteles en donde se refugian las autoridades rojas, no han podido librarse de la persecución de nuestros pilotos, que han sembrado el pani-

co; las calles aparecían desiertas. Una monja de Valfermoso de las Monjas ha dado noticia de que el párroco don Juan Herrera fué asesinado por los rojos, y siete religiosas que había, ignora el paradero de otras seis; dice que los marxistas se las llevaron cuando se vieron obligados a abandonar el pueblo. Una de ellas hubo de sufrir los más innobles atropellos.

Ha sido hospitalizado en esta ciudad Lorenzo Gálcer de Gandesa, requeté de prosapia, pues su abuelo hizo la guerra a las órdenes de Cabrera, el cual, con un raspazo en la cabeza, afortunadamente leve, presenta orgulloso su boina, en la que aparece pegado un mechón de pelo que le hirió y que al serle arrancado lo ha cosido a su chapela como recuerdo de su suerie.

Avance de cuatro kilómetros en el Jarama

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera de la Reina, 15 (11 noche).—Hoy ha continuado el avance por el sector del Jarama. A pesar de la tenaz resistencia que las fuerzas marxistas han opuesto a nuestro ataque, las vanguardias nacionalistas desalojaron con su habitual bizarría de sus trincheras a los rojos causando en sus filas horrosa morandad.

La profundidad del avance efectuado es por algunos puntos de tres kilómetros, habiendo rebasado por otros los cuatro cuando ya los marxistas se batían en franca huida, en dirección hacia el Tajuña y la zona sur de nuestras tropas.

Las bajas causadas al enemigo, en la jornada de hoy, son numerosísimas, así como el número de prisioneros y la cantidad de material recogido cuyo número aún no se ha comunicado.

Entre los prisioneros capturados hoy figuran tres individuos que venían tranquilamente de Chinchón, en un automóvil. Manifestaron que en vista de la carencia de alimentos que existe en Madrid habían decidido trasladarse a Chinchón por ver si en esa localidad podían procurar algunas subsistencias que llevar a sus familias.

Efectivamente, en el interior del coche traían lo único que

en Chinchón encontraron: tres arrobas de vino, media arroba de aceite, un manajo de cebolletas y un pan.

La indecisión que apuntábamos el último día se hace ya francamente azorada en los mandos rojos que no saben dónde está el mayor peligro. Aunque la resistencia opuesta ha sido mayor que en las operaciones de ayer, no puede negarse que está aún sorprendido de que se acentúa la presión por este lado.

Cuando nuestros tanques los castigaban violentamente de flanco y causaba en ellos centenares de bajas puede decirse que se mantenían en sus trincheras más por la sorpresa que por ánimo de defenderlas. Entretanto, nuestra infantería protegida por un fuego intensísimo de las baterías cubría todos los objetivos maravillosamente.

Para mañana

Aguilas en el Aire

interesantísima información, por

Fernando ORS

que recibimos después de cerrada la edición



José Alcalá Castillo, hijo del ex presidente de la República, pronunciando un discurso a los milicianos extranjeros del 5.º Regimiento de Voluntarios en el Monumental Cinema de Madrid